
 

惣開校区まちづくり懇談会 開催結果報告書 

 

開催日時   平成２７年８月２０日（木）１９：００～２０：００   

場所     惣開公民館 大会議室 

参加者数     男 ５１人    女 ３５人    合計 ８６人 

 

 

 

質疑応答（要約） 

１．連合自治会共通の市政課題 

 「健康都市づくりについて」 

   ・・・・ 福祉部総括次長 説明・・・・・ 

 

特になし 

 

２．校区課題 

 校区課題なし 

 

３．その他 

【質問】 

１１号バイパスと西町中村線のＪＲのアンダーパスの完成時期について 

【市長】 

 １１号バイパスにつきましては、岸の下から渦井川までの現道拡幅については、国土交

通省から平成３０年までに４車線化すると伺っておりますが、えひめ国体が平成２９年に

あるので、それまでに完成できないか国、県に対して要望してまいります。 

 本郷からパチンコ大球までの間につきましては、半分位は、用地交渉も終わり了承もし

ていただいていますが、黒道から大球まではこれからでございます。用地買収の後、工事

となりますので、用地買収は順調ですが、現時点では、開通時期を申し上げることができ



ません。 

西町中村線につきましては、今年度からＪＲとの工法協議を始めたところで、かなり時

間を要すると思いますので、現時点では、いつ完成という事は申し上げれない状況です。

本郷のところは、非常に渋滞しているので、当面の措置として、踏切から交差点まで、現

状右折車が１台しか止まれませんが、県のほうで、５～６台止まれるようにフジ側の拡幅

を実施していただくようになっております。 

 

【質問】 

文化センターについて、耐震化が終わっていると思うが、老朽化が激しいので、改修工

事の計画はないのですか。新居浜市にもそれ相応のものが欲しいと思う。 

 

【市長】 

 耐震、空調工事を実施し、総合文化施設も建設しましたので、すぐに建て替えはできな

いが、１０年から１５年間、改修を行いながら使用する中で、どうするか検討していきた

い。 

 

【質問】 

地方創生について、愛媛県の中で新居浜市の特徴というものが何もなく、横並びの住み

やすい街づくりをやった所で、人口が減っていくなら、３０年後はみんな総崩れとなると

思う。新居浜市は、地方におけるどういう位置づけを目指して、人口ビジョンや総合戦略

を作っているのか。新居浜市が生き残るための施策があればお伺いをしたい。 

【市長】 

 新居浜市が生き残るための施策を探し求めて、みんな知恵をしぼっています。１つ言え

るのは、新居浜らしさ、新居浜の特長、新居浜にしかないものは、まずは、別子銅山にな

ると思います。この別子銅山と住友の関係を活かすというのが、よその街にはまねのでき

ないことになると思います。それをベースにして、住友と一緒にどう将来伸びていくのか

１つのベースになると私は漠然と思います。小さな施策というのは、かなり出ているが、

その幹になるものが必要なので、５０年先、１００年先新居浜市をこうしたいということ

（ビジョン）がなければ、創生の案としては、まずいと思う。これは、皆さんのご意見を

頂き、知恵を拝借しながら、まずは、今年中にそれを作る予定です。 

 


